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7_9A_84_E7_BD_91_E7_c103_144331.htm 从我自身职业发展历

程角度，写一写怎样从一个网吧网络管理员一步一步地发展

成为网吧职业经理人的，算是经验的交流吧。这让我觉得很

汗颜，因为我觉得自己很一般，跟成功啊、成就啊这些字眼

是沾不上边的。不过我觉得他们的立意很好，因为他们关注

到了网吧行业广大的网管员，意识到了我们网管的无奈和艰

辛，同时也希望可以借助杂志做为一个交流平台，使网管们

可以互相交流借鉴，共同发展。下面我就来说说我的一些认

识，不一定对，只是作为一个交流，作为一种参考。 打好技

术基础 首先，我觉得作为一个网管，有扎实的技术基础，能

做好自己的本职工作是最基本和最重要的。记得我刚毕业时

，还是一个懵懂无知的大孩子。虽然是学理工的，但不是计

算机专业，只是对计算机很感兴趣，喜欢看相关书籍。省吃

俭用买了个电脑后就天天捣鼓，当然对打游戏那是最感兴趣

的。说来有趣，我觉得我成为一个网管其实是因为我爱打游

戏。毕业那时工作不好找，特别象我这种并非出于名校，除

了计算机科目外成绩一般，在学校也没当过什么学生干部，

又没有什么背景的年轻人，要找到好工作是很难的。在家呆

着，家人着急，我自己也难受，很憋屈。恰好有朋友介绍说

有一个老板开了个网吧，希望懂技术的人到店里帮忙。这可

正中了我的下怀，有份事做不算，还可以打游戏，多美的事

啊，就这样我就开始到了网吧成为了一个所谓的网管。其实

我一开始知道的计算机知识在这网吧里帮不上多少忙，更多



的东西都是后边的时间里学习获得的。好在那时还在世纪末

，还没过千禧年，我在的城市网吧还不是很普及，到网吧里

来上网消费是较奢侈的事，网吧行业也处于起步不久的暴利

时期，12元/小时。那时老板对我们做技术的依赖性很大，对

我们也很不错，网吧电脑也不多，上网消费的人群普遍素质

很高，所以没有象现在好多哥们那么惨，光是来上网的人的

低级问题就能把人烦个半死、累个半死。除了搭好基本的网

络可以上网，碰着实际的问题就边看书学习边解决，实在解

决不了的就打电话给厂商、同学、朋友求教。后来，大型网

吧也陆续出现，竞争激烈起来，我们的网吧也经历了从小到

大再到很大的发展过程。我的技术也随着网吧的发展不断更

新升级。随着时间的推移，我发现作为一个以技术起家的网

管，技术的精湛和全面对自己的发展是非常关键的，可以为

我们以后的发展奠定基础。 回首那段日子里的点点滴滴，我

明白了在实践中学习技术是非常关键的。概括说，作为一个

网管，首先和最基本的，是要熟悉硬件，熟悉网络，熟悉操

作系统，熟悉常用软件，熟悉游戏，外挂，局域网络，防杀

病毒等，能够处理和解决常见的基本问题。用一句话说就是

要做个好网管。什么样的网管是好网管呢？我认为做好网管

本职工作，能保证网吧长期稳定正常运行就是一个好网管了

。只有保证网吧的长时间稳定正常运行，网吧才有稳定的顾

客，老板才有稳定的效益，最大化的收入来源，也只有这样

，我们才称职，老板对我们才认可才满意，我们的收入也才

可以稳步增加。好在现在学习技术比以前方便多了，除了众

多电脑书籍，非常丰富的网络资源可以给我们提供方便，还

可以从同行的网络文档当中找到解决问题的具体方法，也可



以在论坛里讨论，借助别人的经验解决疑难问题，厂商的技

术支持力度大多了态度也主动多了。总之，网管属于技术人

员，技术人员以技术为基础，但是IT技术有个特点就是更新

换代太快，所以我们得持续地不懈怠地学习，持续地不懈怠

地和同行交流，保证技术方面的更新、熟悉和真正过关。将

来你们会发现，技术方面的雄厚基础可以为你们的发展打下
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